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Editorial 

Inicio del año 
legislativo 
Seguridad y economía cruzarán agendas 

de los parlamentarios durante 2025. 

lunes comienza el año legislativo y los 

parlamentarios deberán retomar varios 
temas que se encuentran detenidos por 

el cese veraniego y que necesitan ur- 

gente solución. 

De acuerdo a noticias y opiniones de los congresistas 

locales publicadas durante febrero, es posible ver un 
“mapa” temático que guiará su trabajo desde la pró- 

xima semana, en el cual claramente lideran las mate- 

rias de seguridad ciudadana (y el mega corte de ener- 

gía eléctrica registrado ayer, sin duda marcará pauta) 
y medidas para mejorar las finanzas fiscales. 
En este sentido, el senador Iván Flores ha señalado 
en días recientes la necesidad de despachar durante 

marzo el proyecto de Infraestructura Crítica, relacio- 

nado con el resguardo de las Fuerzas Armadas a es- 

pacios fundamentales para el funcionamiento comu- 
nitario; como también el que establece Reglas del 
Uso de la Fuerza (RUF). 
El senador Alfonso de Urresti por su parte ha expre- 

sado -entre otros temas- la preocupación por la legis- 

lación respecto al avance e la Ley de Patrimonio (ver 
columna) y la Ley de Extracción de Áridos, para evi- 
tar que el uso ilegal de estosrecursos pueda causar 

daños al medioambiente. 
Para la senadora María José Gatica hay inquietud res- 

pecto de las finanzas fiscales y las polémicas recien- 
tes relacionadas con los recortes presupuestarios en 

elárea de seguridad; sumado lo anterior al déficit ha- 
bitacional que no ha podido ser acortado con la pro- 

mesa realizada por el gobierno. 

Lostres senadores locales, además, forman parte de 

la Comisión de Obras Públicas y coinciden en la pron- 
ta revisión de las decisiones sobre el Puente Cochra- 
ne y su paralización por falta de presupuesto. Si bien 
esa área no forma parte de su labor en Valparaíso, sin 

duda que se esperará sean actores relevantes en ella. 

También seguridad y economía cruzan las inquietu- 

des de los cinco diputados locales; pero para ellos la 
agenda impone también otra preocupación: las elec- 
ciones de noviembre. Bernardo Berger (Ind-RN) no 

podrá seguir debido a que cumplió tres periodos; Pa- 

tricio Rosas (FA) ha indicado su posible decisión de 

no continuar; Gastón von Múhlenbrock (UDI) conti- 

nuaría en carrera; lo mismo que Ana María Bravo y 
Marcos llabaca (PS). 
Todo lo anterior será noticia. Desde la comunidad es 
importante estar atentos a ellas. 

Columna 

Y 

Alfonso de Urresti 
Senador por Los Ríos 

Reformar el Consejo de Monumentos Nacionales 

mo encargado de la protección y tuición del patrimonio 
cultural y natural de Chile. Sin perjuicio de su larga data, 

es muy poco el desarrollo que en términos de innovación hemos 
podido observar en él. 

Vemos que no existe una correlación entrela envergadura de 
proyectos y la capacidad humana (especialmente de arqueólo- 
gos) y derecursos, quese disponen parasu evaluación. Alo ante- 
rior debesumarse que, pese ala creación de las Oficinas Técnicas 
Regionales (OTR), el pronunciamiento de la conveniencia de de- 
clarar Monumentos Nacionales sigue ocurriendo y resolviéndo- 
seenelnivel central. 

En junio pasado se publicó la ley 21.677, de nuestra autoría, 
que modifica la ley sobre Monumentos Nacionales, con la finali- 
dad de fortalecer la transparencia y publicidad de las sesiones del 
CMN. Resulta anacrónico que con la tecnología que existe hoy en 
día y lainmediatez que requieren las solicitudes y demandas, una 
institución como el CMN no transmitiera sus sesiones a la ciuda- 

danía. 
Dicha ley es un primer peldaño en el trabajo que significa la 

E 1 Consejo de Monumentos Nacionales (CMN) eselorganis- modernización de este organismo; la verdadera tarea -aún pen- 
diente- pasa por contar con una nueva legislación patrimonial. 

El proyecto de ley de patrimonio cultural, que se encuentra 
en su segundo trámite legislativo en el Senado, contiene una se- 
rie de avances necesarios para la gestión del patrimonio. Sin em- 
bargo, hay ciertosaspectos en los cuales se podrían avanzar y me- 
jorar deforma paralela, sintener que esperar la nueva ley. Enese 
sentido, es conveniente poder contar con un Protocolo de Fun- 
cionamiento del CMN, que permita agilizar las decisiones que se 
adoptan por sus miembros o bien la mayor injerencia que éstos 
puedan tener en la tabla de temas quese discuten. 

Por otra parte, mejorar el procedimiento de Consulta Indíge- 
na resulta esencial para destrabar la paralización que hoy se ha 
generado entornoa diversos proyectos. Poder pesquisar con ma- 
yorantelación los hallazgos arqueológicos y tener una capacidad 
de gestión sobre los mismos más efectiva es primordial para no 
obstaculizar obras que muchas veces apuntan ala mejor satisfac- 
ción de derechos básicos como son, por ejemplo, el derecho ala 
salud si pensamos en la construcción de nuevos hospitales o me- 
jorinfraestructura para ellos. 
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40 años|26 de febrero de 1985 

610 vehículos colectivos 

Seiscientos diez vehículos de servi- 
cio colectivo divididosen cientocin- 
Cuenta taxis, doscientos noventa 

colectivos y ciento setenta buses y 
taxibuses, cubren las actuales nece- 
sidades de transporte público de 
Valdivia urbano, según el último 
censo oficial. Es mayor que 1984. 

30 años|26 defebrero de1995 

Aumentan exportaciones 
Las exportaciones regionales han 
incrementado significativamente 
esto últimos años, según un estudio 
realizado porla Secretaría Regional 
de Planificación (Serplan), quereve- 
16 que la tasa de crecimiento de 

  

Quuses 

“No hay ninguna razón para pensar o suponer que detrás 
de esto hay algún ataque... desde el mismo momento que 
se provocó el corte, se han comenzado a hacer los 
trabajos para recuperar el servicio eléctrico en el país..” 

Ministra del Interior Carolina Tohá 

Por mega corte del sistema eléctrico registrado ayer en casi todo el país 

1990 a 1993 ha sido del 27% Autori- 
dades destacaron las cifras. 

20 años |26 de febrero de 2005 

9 mil millones a educación 

El municipio destinó 9 mil646millo- 
nes 200 mil pesos para la admi 
tración dela educación comunal es- 

te año, compuesta por 40 escuelas y 
9liceos, según la información entre- 
gada por el alcalde de Valdivia, Ber- 
nardo Berger. Fondos provienen del 
presupuesto municipal y la subven- 
ción estatal. 
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